

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sabéis
usar, ofensivamente y defensivamente,
el arma de una prensa lealmente
católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X — Panamá, 28 de Mayo de 1944 — N° 494.

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 923

LA JUVENTUD CATOLICA DE MEXICO

Venida del Espíritu Santo

"Estaban todos los discípulos juntos en un mismo lugar, cuando de repente sobrevino del cielo un ruido, como de viento impetuoso que soplabla, y llenó toda la casa donde estaban. Al mismo tiempo vieron aparecer unas como lenguas de fuego, que se repartieron sobre cada uno de ellos. Entonces fueron llenados del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en diversas lenguas las palabras que el Espíritu Santo ponía en su boca". Epístola de la Misa (Hechos, II, 1-11).

I. EL ESPIRITU SANTO. "¿Habéis recibido el Espíritu Santo después que abrazasteis la fe?—preguntó S. Pablo a algunos discípulos de Efeso.—Ni siquiera hemos oído si hay Espíritu Santo",—le contestaron. ¡Cuántos cristianos podrán contestar del mismo modo! ¡Cuántos ignoran las maravillas que el Espíritu Santo obra en las almas!...

"Creo en el Espíritu Santo", decimos cada vez que rezamos el Credo, después de haber hecho profesión de fe en el Padre y en el Hijo. Y en el Credo de la Misa: "Creo en el Espíritu Santo, Señor y vivificador, que procede del Padre y del Hijo, y que con el Padre y el Hijo es juntamente adorado y glorificado, que habló por boca de los profetas". Adoramos y glorificamos al Espíritu Santo, tercera Persona de la Sma. Trinidad, como verdadero Dios.

La Iglesia, fundada en las enseñanzas evangélicas, dice por el Concilio Lateranense IV: "Firmemente creemos y sencillamente confesamos que uno solo es el verdadero Dios... Padre, Hijo y Espíritu Santo: tres personas en verdad, pero una esencia, una substancia o naturaleza simplicísima: el Padre no viene de ninguno, el Hijo viene del Padre solo, el Espíritu Santo juntamente de ambos". Y por el Concilio Lugdunense II: "Con fiel y devota profesión confesamos que el Espíritu Santo procede eternamente del Padre y del Hijo, no como de dos principios, sino de uno solo"...

Sobre el nombre, dice Sto. Tomás: "La palabra 'espíritu' parece significar en las cosas corpóreas cierta moción o impulso; y así se llama espíritu al soplo y al viento. Mas es propio del amor mover e impulsar la voluntad del amante hacia el amado; y además la santidad se atribuye a las cosas que se ordenan a Dios. Como la tercera Persona divina procede por modo de amor, con que se ama Dios, convenientemente se llama Espíritu Santo".

(Pasa a la Pág. 2ª)

Con millares de Comuniones en Venezuela Iníciase una Cruzada Pro Justicia Social

CARACAS. (NC). Se ha intensificado en Venezuela la divulgación de la doctrina social de la Iglesia, como consecuencia de una campaña que se iniciará durante la Semana Santa.

En toda la República millares de trabajadores recibieron la Comunión Pascual, después de asistir a series de sermones y de conferencias que enaltecen la dignidad del trabajo. El Martes Santo comulgaron en Caracas más de 20.000 hombres; el Lunes Santo habián comulgado más de 20.000 jóvenes. Estas Comuniones en masa se distribuyeron en la Plaza

Bolívar. En los templos también fueron numerosísimas las personas que recibieron el Sacramento Eucarístico.

También en las ciudades del interior el pueblo se acercó en masa a los templos, para recibir la Comunión Pascual. En Mérida comulgaron 17.000 hombres; en Maracaibo, el Martes Santo, unos 15.000.

Todos los sermones que se pronunciaron en esa época se refirieron a la justicia social, exhortando a los

(Pasa a la Pág. 2ª)

La Pornografía

Nadie será osado a negar la participación, en grande escala que la pornografía, en sus variadas manifestaciones, ha tenido en la degradación y corrupción que se advierten en el país, con alarma y preocupación de quienes se dan cabal cuenta de las funestas consecuencias que de tamaño mal se siguen necesariamente.

Libros, hojas, grabados, figuras, postales, anuncios, revistas, canciones, películas pornográficas van realizando impunemente su obra destructora. Preparan el ambiente para acomodarse a lo grosero y vulgar e ir degradando poco a poco a las gentes hasta familiarizarlas con la indecencia y la obscenidad, de donde se pasa a querer, buscar y gustar los más inmundos placeres, sin reparar en sus fatales consecuencias.

Consecuencia natural de esto, es la inmoralidad que ha cundido por todas partes: el desenfreno, la desfachatez y el descaro con que obran y se presentan en público muchas gentes, las conversaciones sucias que sostienen, algunas veces en voz alta; los vestidos con que cubren la semi-desnudez de los cuerpos; los movimientos que emplean al andar; las posiciones que adoptan al sentarse; la ausencia completa de escrúpulos; el doble sentido con que se reciben y comentan las palabras más inocentes; la mala intención con que se cuentan y repiten chistes y sucesos para

(Pasa a la Pág. 2ª)

La Acción Católica de Panamá hace especial conmemoración del día onomástico de nuestro Santo Padre, el Papá Pío XII, tres de Junio, fiesta de San Eugenio, y en señal de amor e inquebrantable adhesión a la Cátedra de San Pedro, eleva sus fervorosas oraciones a Dios, por las intenciones del Sumo Pontífice y para que Roma quede preservada de los males de la guerra.

Los Universitarios Católicos y la Universidad Ibero Americana

SANTIAGO. (NC). "La Universidad debe constituirse en el último refugio de la libertad del espíritu y en salvaguarda, real y efectiva, de los grandes valores culturales amenazados por la crisis del mundo", reza una de las conclusiones que suscribieran los delegados de la Confederación Iberoamericana de Estudiantes Católicos y de Pax Romana, con ocasión de la Semana de Estudio que recientemente celebraron en esta ciudad.

Las conclusiones que se aprobaron en la Segunda Jornada de la convención estudiantil y que acaban de conocerse aquí, se refieren al estudiante católico y la Universidad Iberoamericana. Al declarar que la Universidad es "una corporación de maestros y discípulos que buscan la organización del saber"—según definición del Rey Sabio, en las Partidas—, la Semana de Estudios concluye afirmando que la Universidad se propone por lo tanto, difundir "técnicas determinadas que habiliten al hombre para cumplir una actividad de dirección en la sociedad" una

"investigación científica que permita el progreso del conocimiento humano en todos los campos" y "la formación filosófica que capacite al estudiante para jerarquizar los conocimientos y que cree en él hábitos de sabiduría como integración del saber científico, saber culto y saber de salvación."

"Históricamente — continúan las conclusiones, — la Universidad se ha desvirtuado, por la substitución del concepto teocéntrico de la vida, existente en la edad media, por un concepto antropocéntrico predominante en la edad moderna, que ha implicado un cambio total en la cultura y un olvido del sentido de unidad fundamental. La pérdida de los conceptos sobrenaturales ha causado la tragedia de la humanidad. Sólo mediante un retorno a los valores últimos del hombre y a la proyección de lo sobrenatural en lo natural volverá a encontrarse el camino abandonado."

Además, "la Universidad Iberoamericana se ha desviado de su mi-

(Pasa a la Pág. 2ª)

Responde al llamado de la Patria

Dispuesta a Cooperar al logro de la Unidad de la Juventud mexicana

CIUDAD DE MEXICO. (NC). — "¿Qué sector juvenil puede desear con más vehemencia y desinterés la unidad de la juventud que el católico, puesto que se norma por la ley de la solidaridad y caridad humanas, dictada e impuesta por un origen común; por la igualdad de la naturaleza racional y por el sacrificio de la redención ofrecida por Jesucristo en favor de la humanidad", reza un mensaje dirigido al Presidente de la República por la Asociación Católica de la Juventud Mexicana, según información publicada por el diario "El Universal", de esta misma capital.

"La Asociación Católica de la Juventud Mexicana, —reza la información de El Universal—, que preside el señor Ignacio Soto Sobreyra, se dirige dirigido al General Manuel Avila

Camacho, Presidente de la República, para manifestarle que "como representantes del inmenso sector de la juventud católica", han escuchado el llamado hecho a los jóvenes por el mismo Primer Magistrado, en nombre de la Patria

"Cuando en las actividades desarrolladas o amparadas por las autoridades civiles—dice el mensaje de la A. C. J. M.—está ausente la nota política; y se orientan, a servir a México, a México en su integridad, sin sectarismos; no tolerando que se aprovechen 'para servir a un grupo, a un partido y a mucho menos a un individuo'; no tolerando tampoco que determinados sectores las aprovechen 'para torcer el rumbo nacional'; en

(Pasa a la Pág. 2ª)

Los Caballeros de Colón honran a un Diplomático Latinoamericano

Ríndese Homenaje al Embajador de la República de El Salvador

WASHINGTON. (NC). La Asamble General de Washington de los Caballeros de Colón de Cuarto Grado, ha rendido inusitado homenaje al Excelentísimo Doctor don Héctor David Castro, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de El Salvador, al celebrarse en el Hotel Mayflower, de esta capital, la "Noche Panamericana", que anualmente los mismos Caballeros de Colón organizan en honor del Cuerpo Diplomático de las repúblicas americanas. Durante el homenaje se hizo entrega formal, al distinguido diplomático salvadoreño, de un pergaminado que expresa la estimación y el afecto que "por su caballerosidad, por su amor al prójimo, por su intensa

y constante caridad y por su fervor religioso", le profesan los Caballeros de Colón, "no sólo los del Distrito de Columbia sino, también, los de toda la nación".

Concurrieron a la "Noche Panamericana", miembros prominentes del Cuerpo Diplomático de todos los países iberoamericanos, entre quienes, de manera especial, los Embajadores de las Repúblicas Centroamericanas. También se advirtió la presencia de funcionarios públicos del Gobierno de los Estados Unidos de miembros representativos de las Universidades; de dignatarios eclesiásticos y de otras connotadas personalidades.

(Pasa a la Pág. 2ª)

VIVA JESUS

El Domingo 28 del presente habrá Misa cantada a las 6 menos 10. — De 4 a 5 p.m. Solemne Hora Santa en la Iglesia del Sagrado Corazón (Bellavista), con las oraciones de costumbre y Bendición con el Smo. Sacramento.

Suplicamos a los fieles la asistencia a este acto religioso que tiene por fin pedir por las necesidades del Sto. Padre y por la paz del mundo.

D. S. B.

VENIDA DEL ESPIRITU SANTO

(Viene de la Pág. 1^a)

II. SU VENIDA a las almas.—“Entonces fueron llenados todos del Espíritu Santo”, dice la Epístola (Hechos II, 4). El mismo día de Pentecostés, dijo S. Pedro a los primeros judíos convertidos: “Haced penitencia, y sea bautizado cada uno... y recibiréis el don del Espíritu Santo” (id., 38). Así los apóstoles, después de bautizar a los convertidos, “les imponían las manos y recibían el Espíritu Santo” (Hechos, VIII, 17).

En el Sacramento de la Confirmación,—dice el Papa Eugenio IV,—“se da el Espíritu Santo para fortalecer, a la manera que se dió a los Apóstoles el día de Pentecostés, es a saber, para que el cristiano confiese con valor el nombre de Cristo”....

La acción del Espíritu Santo en las almas,—desde su primera venida por la gracia santificante en el Bautismo,—es maravillosa. Para formarse idea de ello, bastará citar algunas expresiones de la Sagrada Escritura.

El Espíritu Santo, por la gracia, mora en las almas como en su propio templo (I Cor., III, 16)... Les infunde las virtudes, particularmente la caridad (Rom. V, 5), y sus dones... Las enriquece con los frutos de tales virtudes y dones, a saber: “caridad, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, longanimidad, mansedumbre, fe, modestia, continencia y castidad”. (Gal. V, 22-23).

Ama a las almas que se hallan en estado de gracia como si fuesen sus íntimos amigos... les revela sus misterios (I Cor., II, 9-10)... habla por ellas (I Cor., XIV, 2)... las forma según Dios, las unge, hace capaces de obrar bien y de la gloria eterna, adoptándolas como hijas de Dios (Rom. VIII, 15)....

Si pecan, les perdona las culpas, (S. Juan. XX, 22)... las lava y renueva (Ef., IV, 13)... las transforma en la misma imagen de Jesucristo (II Cor., III, 18)....

Son tristes, las consuela, dándoles a gustar el reino de Dios, que consiste “en la justicia, en la paz y en el gozo del Espíritu Santo” (Rom. XVI, 17)....

En una palabra, es imposible enumerar todo lo que hace el Espíritu Santo, que aun en esta vida se convierte como en paraíso de las almas fieles. ¡Si se supiera tratar debidamente a ese “dulce Huésped del alma”!....

III. QUE EXIGE.—“Un alma es la obra de arte del Espíritu Santo, que la forma,—dijo el Señor a Sor Benigna Consolata.—Pero exige de ella ahora un acto de obediencia, después uno de caridad, después dos actos seguidos de humildad; y el alma, si es fiel, se los da todos sin hacerle esperar. Pero si no se presta el alma, ata, por decirlo así, las manos al Espíritu Santo”.—Acababa de comparar su acción a la del artista que hace un mosaico con el dibujo a la vista y los pedacitos de mármol necesarios: si no se le da lo que pide, suspende su obra.

Esa docilidad o fidelidad a las divinas inspiraciones y mociones del Espíritu Santo es medio indispensable para adelantar en la virtud. Mas por otra parte, no se debe olvidar el sapientísimo consejo de S. Juan: “Queridos míos: No queráis creer a todo espíritu, sino examinad los espíritus si son de Dios, porque se han presentado en el mundo muchos falsos profetas”.... (Ep. I, c. IV, 1).

De ahí la necesidad, para no errar, de someterse en todo a la Iglesia, aceptar sus enseñanzas y observar sus preceptos. El Espíritu Santo, que dirige a la Iglesia, librándola de todo error, no puede contradecirse al dirigir a las almas. Estas, para evitar las ilusiones y engaños del mal espíritu, necesitan, además, la dirección de un buen guía espiritual, sobre todo cuando comienzan a remontarse por la vía espiritual.

Procuremos, pues, ser fieles y dóciles a la acción del Espíritu Santo y a la de aquéllos de quienes se sirve para dirigirnos.

LA PORNOGRAFIA

(Viene de la Pág. 1^a)

pervertir a los menores; la sensualidad que prevalece en los bailes y la preferencia que se tiene por los más censurables y por aquellos de mayor escándalo; las canciones en boga, aquellas más preferidas y que se propagan por radios y vitrolas, torpes por su letra, torpes por su música, torpes por su contenido y mayormente torpes por la intención y malicia de sus autores.

En consideración, sin duda, a esa clase de canciones, el Consejo Municipal de Panamá, en reciente sesión, dispuso recabar del señor Alcalde medidas que conduzcan a suprimir “las canciones pornográficas popularizadas en discos y cancioneros, pues se estima que complican y entorpecen la formación espiritual de la niñez y la incapacitan para apreciar las elevadas expresiones del arte musical”.

Obligación perentoria impone el Código Administrativo en su Libro III, Título II, sobre policía moral, Capítulo IX, Parágrafo XIII, que se contrae a la decencia pública, a las autoridades de policía de corregir tales abusos.

Allí están consignadas las penas que deben imponerse a los que profieren palabras obscenas o cantan canciones torpes en público. También señala la multa aplicable a quienes introduzcan, expongan al público, vendan o de cualquier otro modo distribuyan pinturas, estampas o figuras deshonestas.

Y ese Código, noblemente inspirado, que a sus rectas intenciones agrega el mérito de haber celebrado, resignada y silenciosamente, su jubileo de plata, se tiene relegado a un desconsolador olvido. De ahí el crecimiento de la inmoralidad y la corrupción en el país, pues no ha valido siquiera, para imponer el cumplimiento de sus disposiciones, que lleve escrita en sus páginas la orden imperativa de que los funcionarios y empleados públicos, a quienes corresponda, “que sabiendo que existen las expresadas pinturas, estampas y figuras de que se habla en el artículo anterior, no las recojan e inutilicen y no procedan contra los culpados, según sus respectivas atribuciones, sufrirán las mismas penas que los reos principales”.

Esa indiferencia, esa impunidad, mal viejo entre nosotros, que ha arraigado dolorosa y peligrosamente para la tranquilidad y bienestar públicos, es la causa principal de la que originan los otros males, grandes y pequeños, que nos desacreditan ante propios y extraños, y que de continuar así traerán funestas consecuencias a nuestra amada Patria.

Procuremos, al menos, salvar a la niñez y a la juventud, combatiendo la pornografía en todas sus diferentes formas, con tenacidad y severidad.

CON MILLARES DE COMUNIO.

(Viene de la 1^a pag.)

hombres a volver a Cristo, como única fórmula para resolver la cuestión social. Se insistió, de manera especial, en la obligación que los patronos tienen de pagar un salario justo a sus obreros, y de preocuparse para que éstos logren condiciones de vida dignas.

El Ilmo. Mons. Jesús María Pellín, Director del diario “La Religión”, propuso que se organizara en Venezuela un gran sindicato de patronos, con el fin de estudiar la manera de salvaguardar los derechos del obrero. Insistió en que no bastaba pronunciarse en contra del comunismo, sino que urgía combatirlo eliminando los “hechos” que favorecen su expansión.

LA JUVENTUD CATOLICA DE

(Viene de la Pág. 1^a)

este caso, repetimos, la Asociación Católica de la Juventud Mexicana, fiel a su lema “Por Dios y por la Patria”, se halla dispuesta a servir a su querido México, al México de sus amores y sacrificios!

El mensaje expresa además que la A. C. J. M. como organización católica, orienta sus actividades y norma sus procedimientos en un todo según la doctrina de la Iglesia y de acuerdo con ella ofrece su cooperación en el sentido moral de las enseñanzas de Cristo, con generosidad y sacrificio, y teniendo siempre presente que sus esfuerzos deben hacerse para la gloria de Dios y de la Patria.

LOS UNIVERSITARIOS CATOLICOS

(Viene de la 1^a Pág.)

sión esencial porque la unidad y organización científica están lesionadas por el enciclopedismo en la enseñanza y el utilitarismo en sus fines y porque la organización social corporativa de nuestras universidades descansa en los extremos del autoritarismo del magisterio o de las desviaciones políticas estudiantiles....

Por lo tanto, la Semana de Estudios declara “que es urgente la más auténtica reforma universitaria, dirigida a la organización de la enseñanza con un criterio más humanista y adecuado a las necesidades espirituales y técnicas del presente y a la armonización de las aspiraciones de maestros y discípulos, dentro de organismos universitarios académicos que, lejos de toda desviación política, faciliten la colaboración cultural y la realización de los fines de la Universidad.”

La Semana de Estudios afirma también que “la Universidad debe constituirse en el último refugio de la libertad del espíritu y en salvaguarda, real y efectiva de los grandes valores culturales amenazados por la crisis del mundo...”

¡ADELANTE!

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., N° 21.

Casa Central de Acción Católica

Dirección Postal:

Apartado 245 — Panama

SUSCRIPCION

Número suelto B. 0.65
Suscripción Mensual 0.25
Seis meses 1.25
Al año 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico en los cobros de suscripción.

Calle 4a., N° 21

Impreso en los Talleres de “ACCION CATOLICA”

Declara por fin, que “si la misión de la Universidad es forjar etos perfectos del hombre... no existe posibilidad perfecta sin la inspiración de la Teología Católica”. Por lo tanto, “el ideal de la Universidad es la auténtica Universidad Católica... que sólo existirá cuando el saber, en todos sus grados, se subsuma en la aspiración teológica que cree al hombre cristiano, cuyos conocimientos y actividades técnicas y científicas estén formadas por los valores sobrenaturales revelados. La Universidad, en este sentido orgánico, es una necesidad para toda Iberoamérica y debe ser la aspiración de los universitarios...”

LOS CABALLEROS DE COLON

(Viene de la Pág. 1^a)

El Supremo Maestro de la Orden de los Caballeros de Colón señor Thimothy P. Galvin, hizo solemne entrega del pergamino con el que el Orden honra al Dr. Héctor David Castro. En su discurso el Señor Galvin dijo que “por su caballerosidad, por su cultura, por su espíritu de servicio y, sobre todo, por su catolicismo sincero y nobilísimo”, el Dr. Castro “es un ejemplo para todos los Caballeros de Colón de los Estados Unidos”.

Al agradecer el homenaje el Embajador de El Salvador declaró que consideraba que éste se le ofrecía con el deseo “de honrar al mismo tiempo a mi Patria El Salvador, que yo tengo el privilegio de representar en los Estados Unidos...” y cuyo nombre, “El Salvador, habla de su profundo espíritu católico”, puesto que “toda la nación está consagrada a Jesucristo, nuestro Señor y Salvador”.

“El mismo espíritu que encontramos en los veinticinco millones de católicos de los Estados Unidos de América”.

(Pase a la Pág. 3^a)

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA “SIEMPRE A SUS ORDENES” COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 95—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

“La Estrella”



Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas “A” y “B”

PREMIO MAYOR

1 P. Mayor, series A y B, de . . .	B.24,000.00	cada serie B.	48,000.00
1 Sdo. Premio, series A y B, de . . .	7,200.00	cada serie	14,400.00
1 Ter. Premio, series A y B, de . . .	3,600.00	cada serie	7,200.00
18 Apro. series A y B, de . . .	240.00	cada serie	8,640.00
9 Premios, series A y B, de . . .	1,200.00	cada serie	21,600.00
90 Premios, series A y B, de . . .	72.00	cada serie	12,960.00
900 Premios, series A y B, de . . .	24.00	cada serie	43,200.00

SEGUNDO PREMIO

18 Apro. series A y B, de . . .	60.00	cada serie	2,160.00
9 Premios, series A y B, de . . .	120.00	cada serie	2,160.00

TERCER PREMIO

18 Apro. series A y B, de . . .	48.00	cada serie	1,728.00
9 Premios, series A y B, de . . .	72.00	cada serie	1,296.00

1,074 Premios Total B.163,344.00

Precio de un Billete entero B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo 0.50

Movimiento de A. C. --

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4ª. N° 21—Teléfono 922.

SEMANA DE SANTIFICACION DE LAS FIESTAS DEL 5 AL 10 DE JUNIO

Unos cuantos días y estamos ya en la Semana dedicada a la santificación de los días de fiesta, es de esperar que nuestros escuadrones de la Acción Católica en sus cuatro ramas está ya preparándose para trabajar de suerte que sea algo que gane muchas almas para Cristo.

Porque esta es Semana de VIDA cristiana. Semana en la que ha de enseñarse para que se viva la vida cristiana, dentro de la caridad que es el amor de Dios. Nada, pues, de disertaciones que podrán llamarse "intelectuales", o sea de mera erudición. Han de ser disertaciones *claras, sencillas y prácticas*, al alcance de todos; *fervorosas, llenas de amor* a Dios y que enciendan el amor a Dios, en los demás.

NUESTRA META:

Está muy alta. Unidos y coordinados nuestros esfuerzos con los esfuerzos de todos los católicos panameños, aspiramos a hacer del pueblo de Panamá una "cristiandad ejemplar."

Que nuestros anhelos y nuestras realidades traigan sobre nuestra patria, sobre la Acción Católica y sobre todas las Asociaciones piadosas las bendiciones divinas, teniendo siempre ante los ojos la gran sentencia del ilustre propagandista Augusto Nicolás: El mejor termómetro para apreciar la catolicidad de un pueblo no son las procesiones ni los solemnes actos de culto de los muertos sino la asidua asistencia de las masas a las Misas Dominicales.

En Chile progresa la Acción Católica

SANTIAGO DE CHILE. (NC).—Según un informe publicado por el "Boletín Oficial de la Acción Católica Chilena", la organización nacional de la Acción Católica Chilena actualmente cuenta con más de 80.000 miembros inscritos, agrupados en 2.869 centros.

Estas estadísticas se refieren a los miembros meramente inscritos; los miembros activos se calculan en 65.803, como sigue: hombres 6.000, en 370 centros; jóvenes, 8.103, en 453 centros; aspirantes, 9.000 en 300 centros; universitarios, 500, en 30 centros; mujeres, 15.000 en 540 centros; juventud femenina y aspirantes, 27.000 en 1.162 centros; universitarias 200, en 14 centros.

Según el informe, al compararse estas cifras con las de los años anteriores, se comprueba un apreciable progreso; pero "si se estudian los datos referentes a la vida espiritual de los socios, esto es, a la forma cómo viven su cristianismo, cómo estudian y conocen su religión, cómo practican su apostolado" se percibe "un progreso mucho mayor aún".

La Comisión Episcopal Permanente de la Acción Católica aprobó oportunamente un "Plan General de Trabajo" que norma las actividades de la Acción Católica Chilena desde principios de 1943, y que regirá también durante todo el año de 1944. Este "plan" proporciona normas sobre la organización interna de la Acción Católica Chilena, sobre la formación de sus miembros, sobre los diversos tipos de apostolado que la asociación patrocina y concluye con un calendario que señala las

fechas de las principales reuniones y de los actos y ceremonias de carácter público de la misma Acción Católica.

Entre las obras de apostolado que organiza y sostiene normalmente la Acción Católica de Chile, el "plan" se refiere concretamente, a los catecismos, con la formación y servicios de catequistas competentes; a la campaña nacional pro-vocaciones sacerdotales, que recuerda a los católicos "la necesidad angustiosa" de sacerdotes que padece Chile y que trata de resolver con auxilios sociales, espirituales y económicos; a la campaña moralizadora, que se esfuerza por lograr que los matrimonios cumplan "con las leyes santas que les corresponden", que fomenta el aprecio del pudor, la moralización de los espectáculos públicos, las buenas lecturas, y que estudia la forma práctica de combatir el alcoholismo; al Secretariado Económico-Social que procura formar la conciencia de los católicos sobre los problemas sociales, según las Encíclicas Pontificias; al Secretariado de Prensa y Propaganda, que colabora a todos los apostolados de la Acción Católica mediante la publicación de los volantes, afiches y folletos que sean del caso; al Secretariado de Educación, que procura organizar la Asociación de los Padres de Familia en todo el país y que, según lo dispuesto por la Comisión Episcopal permanente, de la misma Acción Católica, se interesa por lograr que todas las escuelas y colegios del país reciban oportunamente las subvenciones que les corresponden y que asesora a las mismas es-



HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 8, 9 y 10.

PARROQUIAS

Santa Ana—5.30, 6.30, 8.30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.
San Francisco, 5.45, 6.30, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel, 6.30 y 9.
Lourdes—7 y 10.

IGLESIAS

San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS

Arzobispado—6.15 y 7 a.m.
Hospicio de Huérfanos—7, y 7.30.
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30
Asilo de la Infancia—6.30.
Orfelinato—5.30.
Sagrada Familia—5.30.
Siervas de María—6.45.
La Visitación—6.30.
Colegio de Miramar—7.30.
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.

IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa—6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.
San Vicente—6, 8.30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30 y 9.30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

cuelas y colegios cuando se trata de defender sus intereses, según la legislación vigente.

Acerca de los diversos tipos de apostolado que practica la Acción Católica Chilena sobresalen, en el informe, los siguientes datos:

La Asociación de Mujeres sostiene, hasta hace pocos meses, 152 centros de enseñanza catequística; el número de niños preparados en ellos para la primera Comunión, asciende a 5.462 (excluyendo a 154 adultos). Las jóvenes católicas sostienen 748 centros, con 2.938 catequistas y 52.129 alumnos.

El Secretariado Económico publica el periódico "Vida Obrera". El Secretariado Pro-Moralidad clasificó, en 1942, 391 películas, 162 cintas de actualidades y 76 piezas teatrales.

LOS CABALLEROS DE COLON

(Viene de la Pág. 2ª)

América — dijo el diplomático centroamericano.—reina en cada uno de los pueblos de las veinte Repúblicas Latino Americanas, así como en millones de Católicos en Canadá y Puerto Rico. La Iglesia Católica es, por consiguiente, la gran Institución que une en nuestro Hemisferio a todos nuestros países. Es el vínculo más fuerte que tenemos, porque está fundado en aquella roca que ni los vientos ni las furias desencadenadas de los elementos de la naturaleza, jamás podrían destruir. Ella da origen a un espíritu de solidaridad que de hecho constituye el vínculo más fuerte que une a nuestros pueblos, sin diferencias de lengua o de raza."

El discurso principal de la recep-

ción estuvo a cargo del Señor Leo T. Crowley, Consejero de Economía para el Extranjero, del Gobierno de los Estados Unidos. El Señor Crowley también se refirió a la Iglesia Católica cuyas enseñanzas —dijo— se fundan en "la recta comprensión de la naturaleza humana".

"Estoy convencido —aseveró el alto funcionario— de que, si hemos de contribuir al logro de una solución duradera del problema de la guerra, debemos revisar los principios que se desprenden de la naturaleza genuina del hombre". "Nadie como Cristo conoce nuestra naturaleza humana —concluyó—. Con su vida y con sus enseñanzas El resolvió, ejemplarmente, el problema de la felicidad completa, tanto para los individuos, como para la familia, para la comunidad, para la nación, y para el mundo entero..."

El siguiente es el texto del pergamino que la Asamblea General de Washington, de los Caballeros de Colón de Cuarto Grado, entregara al Embajador de la República de El Salvador:

"CONSIDERANDO que por muchos años el Excelentísimo Señor Doctor don Héctor David Castro se ha distinguido como ejemplar personalidad, en su propio país, El Salvador, y en los Estados Unidos más recientemente, como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de El Salvador; y

"CONSIDERANDO que por su caballerosidad, por su amor al prójimo, por su intensa y constante caridad y por su fervor religioso, ha sido motivo de elevada inspiración para cuantos lo han conocido; y

"CONSIDERANDO que por sus excepcionales atributos como diplomático ha contribuido intensamente

ECOS DE LA JUVENTUD FEMENINA

La Juventud Femenina de la Parroquia de La Merced con entusiasmo está prestando atención a las llamadas y acude en número halagador a las reuniones que se están celebrando en la Casa Cural.

El Lunes 22 de los corrientes tuvo lugar la última, a la que asistieron 17 señoritas. Después de implorar la gracia del Espíritu Santo y de leer un trozo de Historia de la Iglesia se pasó a tratar de los puntos de mayor importancia en estos días.

Gracias a la valiosa cooperación de varias jóvenes el Catecismo se ve prosperar; han ido a las casas y escuelas de la Parroquia y haciendo

ver a los padres y maestros la obligación y necesidad que hay de inculcar a los niños el amor al catecismo, logran llevar a la realidad una gran obra apostólica.

Se ha formado un coro para amenizar las misas de A. C. los segundos Domingos, y se respaldará con todo entusiasmo la actividad de preparar la Santificación de los Días Festivos.

Las jóvenes católicas que pertenecen a la Parroquia de la Merced que aún no han dado sus nombres quedan por este medio muy cordialmente invitadas a hacerlo.

BERTA

(Continuación)

Las diablitas negras no reposaron durante tres días; del castillo a la casita, de la casita al castillo, corriendo sin cesar.

Nadie hubiera reconocido aquel rincón del lavadero: una camita de hierro cubierta de blandas mantas y limpia colcha había sustituido al desvencijado lecho de Irma; el banco de madera donde velaba el padre, había sido arrojado fuera, y ahora, y ahora sentado en un blanco sillón de muelles, contemplaba a su hija que dormía con sueño tranquilo. ¿Qué pasaba en aquel corazón de bronce? Todavía no había salido de su boca una palabra de gratitud... Cuando las lágrimas se asomaban a sus ojos, se las sorbía hacia dentro. "He jurado, decía, no ablandarme por nada", y ahogaba los sentimientos de su corazón. Pero ¡cómo le herbía la cabeza! ¡Qué tempestades se desencadenaban en su alma.

La tarde del tercer día, al irse a retirar Berta, uno de los encajes que adornaban las mangas de su vestido se enganchó en el pestillo de la puerta y se desgarró.

—¡Jesús, qué desamañada soy! —exclamó la joven; y cogiendo el pedazo que le colgaba desgarrado, lo acabó de romper con viveza y lo tiró fuera de la puerta.

—Hasta mañana —dijo Berta—. ¡Yo creo que nuestra niña se ha salvado! Y partió.

a consolidar las más cordiales y amistosas relaciones Inter-Americanas, entre su Patria El Salvador y los Estados Unidos.

"RESOLVEMOS que la Asamblea General de Washington, de los Caballeros de Colón de Cuarto Grado, con pleno aprecio del alto honor que su adhesión como miembro de la Orden proporciona a esta misma Asamblea, y haciendo eco al respeto y al aprecio que le profesa toda una legión de amigos, no solamente del Distrito de Columbia, sino también, de toda la Nación, presta a Su Excelencia, el Señor Doctor Héctor David Castro, este testimonio de la alta estimación y del efecto con que lo distinguen todos aquellos que han tenido el privilegio de conocerlo".

UNIVERSIDAD MEXICANA ESTUDIA LA VIDA DE VASCO DE QUIROGA

CIUDAD DE MEXICO. (NC). Con la cooperación del Ministerio de Educación, se ha inaugurado en la Universidad de San Nicolás de Hidalgo, en Morelia, un curso de primaveras sobre la vida de Vasco de Quiroga, el primer Obispo de Michoacán y gran apóstol de los indios.

Cuando ya estaba lejos, el obrero sintió en esta ocasión que el corazón se le deshacía en lágrimas... Tomó la luz que alumbraba el pequeño cobertizo, y registrando con los ojos si alguno le podía observar desde el campo, bajándose a la tierra, empezó a buscar el pedazo de encaje desgarrado. Le encontró, y escondiéndolo, entró en el tugurio de su niña, y allí, solo, vueltas a ella las espaldas, contempló un momento aquel pedazo de encaje; después, como si fuera la reliquia de un santo, la besó con prolongadísimo beso... dobló cuidadosamente con sus toscos dedos, lo envolvió en un pedazo de periódico, y con una alfiler lo sujetó sobre su camisa encima del corazón.

¡Ah, sin las malas compañías, Guillermo sería otro hombre... Mas los compañeros le llamarían cobarde!

Al día siguiente, Berta no volvió. Por la tarde, cuando el anciano médico vino a ver a Irma en su chirimbo: "¡Albricias! —le dijo a Guillermo— aquí todo va bien; la niña está fuera de peligro. Pero creo que la señorita Berta no saldrá de esta."

El obrero dió un grito que parecía un rugido, y asiendo ambas manos al doctor:

—¡Oh! pero... la señorita Berta no tiene la difteria, ¿no es verdad?

—Sí, Guillermo; es la difteria, y en un grado de que, desgraciadamente, pocos escapan.

—Pero ¿verdad que no morirá, verdad que no?

—Mucho me lo temo... ¡los ángeles suelen volver pronto al cielo!

(continuará)

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

PRESIDENTE:
SACRIFICIO POR MIS HIJOS — Buena para todos, impropia para niños.

L U X:
SIEMPRE CABALLERO — Buena para todos, impropia para niños.

CECILIA:
EL REGRESO DEL VAMPIRO — Buena para todos, impropia para niños.

TROPICAL
CASADOS SIN CASA—Reservada a personas de criterio formado.

IRIS:
SANTA — Positivamente desaconsejable a todos.

VARIADADES:
MI REINO POR UN TORERO—Positivamente desaconsejable para todos.

SUGESTIONES PARA EL MES DE MAYO

- 1.—*Jaculatoria para todo el mes:* "María Madre de Jesús, Sumo Sacerdote, rogad por nuestro Santo Padre el Papa Pío XII y por la Iglesia.
- 2.—*Evangelio del mes:* Primado de Pedro; San Juan. Cap. 21, de 15 a 20.
- 3.—*Intención de la Comunión y Santa Misa:* "La protección de Roma y del Santo Padre.
- 4.—*Virtud que se ha de practicar:* La abnegación.
- 5.—*Sugestión de la Organización:* Celebrar con devoción el mes de María, y atraer a otros a esta devoción.

L. D.

SOLEMNISIMA

Semana Pro-Santificación Días Festivos



Parroquias de la Capital - Días 5 al 10 de Junio

Lunes, Martes y Miércoles días de oración. Exposición de S. D. M. Adoración por turnos en el día, en la noche Hora Santa - Jueves, Viernes y Sábado - Días de propaganda. Jueves y Viernes reunión en las Iglesias y el Sábado en el Teatro Nacional a las 8 p. m.